
啓明
令和元年度学校だより 学校教育目標

積極的に真理の追求をする生徒
厳しく正しい生活をする生徒
強い身体と心を鍛える生徒

スローガン「自分史上最高を目指せ！」 令和元年１０月２４日 第７号

苫小牧市立啓明中学校長 大 橋 祐 之

１０月１５日（火）の５校時に「後期生徒会認証式」を開催しま
した。
認証式を通して、また大切なものを（２つ）発見しました。
１つ目は、参加している生徒の「態度のよさ」です。私は、壇上

からみていましたが、頭がぐらつくこともなく、しっかりと壇上の
代表者に注目し、椅子に座っていました。そして、しっかりと（応
援の）拍手を送っていました。
２つ目は、呼名をしているとき、

運営者がちょっと間違ってしまう場面がありましたが、
ざわつくこともなく、そのまま式は順調に進んでいきま
した。
当たり前のことかも知れませんが、私自身、「生徒た

ちから、また学ばせてもらった！」というのが実感です。
この姿勢をこれからも大切にしてほしいと思います。

そして、啓明中学校の宝にしていきたいと思います。

いじめの芽を生まないために
いじめの問題については、以前の学校だよりでも取りあげておりました。不幸な生徒を出さないために、

今一度次の点について、我々の近くで起きていないかどうかを、子どものみならず、大人も一緒に確認して
ほしいと考えています。いじめはどのような理由があろうとも決して許されない！
・人の容姿や身体のことを冷やかしたり馬鹿にしたりする→その人の努力ではどうにもならないことです
・人の失敗を冷やかしたり馬鹿にしたりする→馬鹿にされた人の次の挑戦のチャンスを奪います
・人の話し方や表現の仕方を必要以上に真似たり馬鹿にする→怖くて自己表現できなくなります
・差別的な発言、その場にいない人の悪口が聞こえる→人が信じられなくなります
・以上のことが簡単に見逃されたり、軽く扱われることがないか？→道徳性のハードルが下がっています

お知らせ：諸費の納入について…１０月３１日（木）が最終徴収日です（納入状況をご確認ください）

来校する方々から「（生徒たちは）
気持ちのいいあいさつをしてくれま
す」とお褒めの言葉をいただきます。
私もそう思います。みんなで大事に

していこうね。

【認証式でのメッセージ（校長から）】

ただ今、生徒会書記局、執行部１１名、そして、学級役員・常任委員に選ばれた１０４名の
皆さんに認証状をお渡ししました。合計１１５名の人が認証されたことになります。
今日から、３年生から１・２年生にバトンタッチされた生徒会書記局、執行部が柱となり、

後期の活動がスタートします。
昨年度、この場で「和を以て貴しとなす！」という話をしました。
２・３年生には、繰り返しの話になりますが、
「和を以て貴しとなす！」とは、「人々が互いに仲良く、調和していく

ことが最も大切である」という教えです。この言葉は、聖徳太子が制定し
た十七条憲法の第一条に出てきます。
「体裁だけ取り繕うのではなく、自分にも人にも正直に、不

満があれば互いにそれをぶつけ合い、理解し合う」ということ
です。

「自分の考えを主張し、相手の意見にもしっかりと耳を傾ける議論」「お
互いに認め合い、正しいところは正しい、間違いは間違いだと素直に認め
られる議論」が重要です。
リーダーを支える１９５名の皆さん、皆さんの力が必要です。リーダー

に任せているだけでは、学校はよくなりません。一人一人がよりよい学校
づくりのために、「考え、議論する活動」を通し、さらに生徒会活動が魅力
的なものになることを期待します。
すなわち、「和を以て貴しとなす！」ということです。

議論し、理解し合うと

いうことです！



生徒会…伝統のバトンを受け継ぐ
１０月２日（水）生徒会役員選挙が実施され、投票の結果次の生徒が当選しました。１０月１５日（火）

の認証式で、学校長から認証状が新役員、新常任委員長に手渡され、後期の体制が始まりました。
【第３９期生徒会執行部】

役 職 生徒名
会 長 浅野目碧波くん（２－１）
副会長 樋口 友香さん（２－３）
副会長 兼松 虹果さん（１－１）
書記長 吉原 ゆいさん（２－２）
書記次長 北田 伊岐くん（１－３）
会計長 斎藤 悠斗くん（２－１）
会計次長 野登 結葉さん（１－２） 立会演説会（写真上）

生活常任委員長 諸橋 壮泰くん（２－３） 投票の様子（写真右）
文化常任委員長 桜井 晴渉くん（２－１） 今年度も市の選挙管理
環境常任委員長 若山 玲凰くん（２－１） 委員会から実際に使われ
報道常任委員長 宮澤 海くん（２－２） ている記載台と投票箱を

お借りしました。（写真右）
選挙権が１８歳に引き下げられたことから、将来の主権者として選挙が
より一層身近に感じられたのではないでしょうか。

特別授業実施 市民文化祭小中学生書道展（入賞者）
南極教室（１年） 非行防止教室（２年）

【１年】課題「氷上の雄」
入選：作田来瞳さん 佐藤花凜さん 野登結葉さん

皆川知沙希さん 北田伊岐くん
佳作：菅野碧唯さん 山内音乃さん 菊池愛花さん

村上由衣さん 清水優楽さん
【２年】課題「工業都市」
入選：成田優菜さん 篠山亜優奈さん 樋口友香さん

今井惺斗くん
佳作：髙橋優子さん 諸橋壮泰くん 丹波陽菜さん

稲垣祐美さん 丸山みさとさん
【３年】課題「自然環境」
入選：伊藤ひかりさん 其田こころさん

伊藤緋莉さん 北田汐李さん
佳作：秋村羽菜さん 木村春音さん

永井笙太くん 山田大斗くん

地域に貢献する吹奏楽部…定期演奏会実施
１０月１２日（日）、定期演奏会が

文化交流センターが行われました。吹
奏楽部はこれまで各種コンクールに留
まらず、学校行事や地域行事において
も演奏を披露することで、音楽の持つ
感動を鑑賞しに来た方々に届けていま
した。定期演奏会を境に新しい体制に
移行しますが、次はどのような音色を
響かせてくれるか、これからが楽しみ
です。

１１月行事予定
１日（金）三校交流会 ２１日（木）期末テスト（１・２年）
６日（水）苫教研研究大会 ２２日（金）期末テスト（１・２年）
７日（木）学力テスト（３年） マナー講座（３年）
８日（金）進路説明会 ２５日（月）中央・常任委員会

１４日（木）期末テスト（３年） ２８日（木）デートＤＶ講演会（２年）
１５日（金）期末テスト（３年） ２９日（金）金融教室（３年）

ホームページもご覧ください URL… http://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/gakko/keimei/

南極越冬隊での経験を通
して、他者との協働や諦
めずに努力をすることの
大切さを当時の画像や実
物等を示しながら分かり
やすく説明してください
ました。
（協力：ミサワホーム・

北海道学校生協）
入選した作品は苫小牧市総合体育館屋内
アリーナで展示されます。
期間：１０／２６・２７（土・日） ９：３０～１６：３０

インターネットに潜む危
険性や、中学生でも所持
率が高いスマホを介した
犯罪への勧誘（特殊詐欺
などの受け子・出し子）、
非行防止の観点からご指
導いただきました。
（協力：苫小牧警察署
生活安全課少年係）


